

anders gewesen, da sei ein Genosse der Parteileitung zur Sitzung der Werkleitung gekommen, wo über die Planerfüllung gesprochen wurde. Ja, die Genossen der Werkleitung machten sogar den Vorschlag, man solle aus der Entschließung der Parteiorganisation die Forderung herausnehmen, wonach die Werkleitung regelmäßig in der Parteileitung Bericht über die Planerfüllung zu erstatten habe. Wie unsere Genossen Werkleiter manchmal arbeiten, zeigte der erste Bericht dieses Genossen Werkleiter. Dieser Bericht bestand nur aus Zahlen. Er gab kein klares Bild über die wirtschaftspolitischen Fragen des Betriebes. Auf die Frage hin, ob die Genossen der Werkleitung solche Berichte auch an die Hauptverwaltung Kali richten, wurde dies verneint. Das zeigt, wie notwendig es ist, daß wir uns laufend helfend um die Arbeit und Aufgaben der Genossen Werkdirektoren kümmern müssen.

Der Aufruf des Kalikombinats „Emst Thälmann“, zu Ehren des IV. Parteitages den Monat März zum Monat der höchsten Produktion zu gestalten, hat dazu geführt, daß in den Kalibetrieben zur Zeit eine regelrechte Schlacht um die tagtägliche Produktionssteigerung geführt wird. Tagtäglich melden die Kalikumpel Produktionserfolge, die noch nie in der Vergangenheit in diesen Betrieben erreicht wurden. Das Ergebnis ist, daß zum Beispiel im „Marx-Engels“-Werk ein Planvorsprung von 7 Tagen erzielt und der Quartalsplan am 23. März abends mit 100,4 Prozent erfüllt wurde. (Beifall.) - Ich betone das deswegen, weil das gerade für die Kaliindustrie von großer Bedeutung ist.

Aber was haben wir noch nicht erreicht? Wir haben die Kumpel noch nicht genügend zur Klassenwachsamkeit erzogen, damit sie selbst die Saboteure, die zweifellos noch in der Kaliindustrie stecken, schneller entlarven. Der Wintershall-Konzern hat seine Agenten bis in die höchsten Stellen der Kalibetriebe sitzen. Es war sogar möglich, daß sie zum Beispiel in Heiligenroda die leitenden Funktionen, wie Werkdirektor und technischer Direktor, jahrelang einnehmen konnten. Mit ihnen war ein ganzes Nest von Agenten im Betrieb, die durch ihre Tätigkeit unseren Betrieben einen erheblichen Schaden zufügen konnten. Dieser Werkdirektor in Heiligenroda zum Beispiel brachte durch seine im Aufträge des Wintershall-Konzerns geübte Tätigkeit die Kumpel um ihren Lohn, verhinderte die Anwendung von Neuerermethoden und brachte es fertig, technische Einrichtungen stillzulegen. Produktionsfälschungen erfolgten am laufenden Band. Bewußt wur-